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Camino adelante 

nes 23 de Julio 1931 

C O D O S ñ a N H 

Hemos leído en Un. periódico de 
Madrid una interviú sostenida con el 
ministro de Fomento, en la que Je-
clai-a éste q'ie'-en breve someterá a 
las Corles varios proyectos relaciona
dos con la cuestión agraria que cons
tituyen grandes mejoras para varias 
provincias entre ellas la de Murcia. 

Dice el señor Albornoz, que con
siderando urgentísima la aprobación 
de esos proyectos, considera necesa-
fio que ef Congreso los discuta y 
apruebe, para dar fin a la insostenible 
situación porque atraviesan esas pro
vincias, dando ocupación a los sin 
trabajo. 

Nosotros suponemos que en esas 
mejoras y reformas de la provincia de 
Murcia, estarán comprendidos los 
problemas a resolveí concernientes a 
Lorca como el d» las aguas de riego 
y potables. 

Con el de riegos está relacionada 
la tan cacareada colocación de las 
Compuertas de Valdeinfierno.cien ve
ces anunciada y nunca realizada. La 
Confederación del Segura, eae sober
bio centro burocrático donde hay 
sueldos, según nos afii man de escan
dalosa cuantía que envidian los obis
pos porque supera a éstos; la confe
deración que se lleva de Lorca un 
capazo de miles de pesetas diarias— 
se asegura que más, bastante más de 
CIEN MIL DUROS anuales,-ni po
ne las compuertas ni dice porqué 
no las pone, y entre tanto la gente en 
Lorca se muere de hambre y el agua 
llega a venderse hasta a CUARENTA 
duros la hila; vamos, una barbaridad 
y no es eso lo peor. 

Î ero de éslo y de tantas otras cosas 
relacionadas con la Confederación,ya 
nos ocuparemos más despacio. Basta 
l<or hoy con volver a solicitar de di
cho centro burocrático la colocación 
de las compuertas del Pantano de 
Valdeinfierno en nombre de los obre
ros lorquinos que se mueren de ham 
bre, o que se dé—que justo és—la 
razón de por qué no se ponen. 

Sabemos también por manifestacio 
nes hechas por el señor Ministro de 
la Guerra, que el plan de reformas 

militares no se ha terminado aún. El 
Gobierno eslá enterado de cuanto 
respecta a la guarnición de Lorca y 
suponemos que tendremos la debida 
compensación,máxime poseyendo un 
cuartel como e! de 5ancho Dávila. 
Hemos leído una carta de Alcoy ocu
pándose de cómo allí están acuartela
das las tropas y es un horror. ¿Cómo 
no se les preparó alojamiento media
namente cómodo antes de enviarlas? 

Parece natural que así se hubiera 
hecho. 

Según manifestaciones hechas en 
el mitin socialista de ayer al que no 
pudimos asistir por impedírnoslo ocu 
paciones ineludibles e inaplazables, la 
minoría socialista en las Constituyen
tes,se ocupará del problema lorquino 
que es el de las aguas. 

Si así lo hiciera,su apoyo sería una 
palanca poderosa para ir al logro de 
los incesantes anhelos de este pueblo. 

Entre tanto nosotros no nos can
saremos de decir que deben aunarse 
todas las voluntades, todos los es
fuerzos. Que deben concentrarse to
das las iniciativas en una comisión 
lorquina que vaya a Madrid y poner
se al habla con todos los valiosos ele
mentos que pueden y desean apoyar 
nuestras justas peticiones. 

No es acertado que cada cual ca
mine por su cuenta a su antojo y de-
seo,aun cuando ese deseo sea bueno, 
pues no es lo mismo ir una represen 
tación nutrida del país que ir dividi
dos en pequeñas fracciones.revelando 
ya la falta de unión que ahora más' 
que nunca debe existir entre todos ! 
los lorquinos. 

JUAN DEL PUEBLO 

El anuncio es la base del buen 

industrial y comerciante, 

pues quien anuncia se 

da a conocer y 

aumenta sus 

ventas. 

LEA USTED 

: ( C O N I N T E R N A D O ) : 

Situada en las Alamedas, a careo del 

DR. MIEUEL MURTINEZ MINGUEZ 
Especialista en enfermedades de los ojos :-: Ayudante durante 

cinco años de la Clínica Oftalmolóáica de la Facultad de 

Medicina, de Madrid, y del sabio Profesor Doctor 

M Á R Q U E Z , Catedrático de^ dicha Facultad 

CHARLAS AL SOL 

Cosas nuevas cn las 
Cortes 

He aquí un frallazo que se hará cé
lebre en seguida y precipitará en el 
olvido a «Fray Junípero»: el canónigo 
Pildáin. Antes de hacerse oír en las 
Cortes ya ha pronunciado un discm-
so de resonancia. Es un orador de es
tilo recio. A los vascos que no pien
san como él los llama bueyes. A los 
gobernantes, «poncios pirateños. De 
Madrid dice que en él empieza el Áfri
ca. Y el hombre se ha venido al Áfri
ca con un acta bajo el brazo y reven
tando de insultos inéditos. 

Tendrá en las Cortes grandes éxi
tos de risa y de cólera. Promoverá 
tempestades y dará fin de muchas 
campanillas. Será uii divo rugiente 
que quitará el público a los divos me
lifluos. Se llenará la Cámara para oír
le. Su simple entradd en el hemici
clo levantará una marea de rumotes. 
Los periódicos hablarán de él todos 
los días: unas veces en li crónica par 
lamentaría y otras en la sección de 
sucesos. 

Ha habido en nuestra Cámara ora
dores violentos,indolentes y escanda
losos. Pero nunca había saltado al 
hemiciclo el energúmeno de cuatro 
dimensiones, la verdadera fiera co 
rrupia. He aquí la verdadera fiera co
rrupia, el frallazo montaraz, selvático 
por la naturaleza, inmune e ínviolabie 
por la ley republicana. 

Vamos a ver ahora lo que es un 
frailazo en libertad. Lo que es un ci
clón entre cuatro paredes. 

Pero nosotros, los de la izquierda, 
tamb'én nos hemos traido nuestio 
frailazo, señor Pildáin. Tenemos i n 
padre Basilio Alvarez que no es man
co ni mudo. Hombre de ciudad, eso 
sí, 110 de caverna. No es montaraz, 
pero sabe como se lucha con los frai
iazos montaraces. 

Dé modo que vamos a ver un frai
lazo en libertad. Y un ciclón entre 
cuatro paredes. Y el día que se pon 
gan a discutir nuestro simpático 
frailazo y el frailazo trabucaire,tal vez 
vamos a ver lo que es el polvo cós
mico. 

HELIOFILO 
(De <Crisol») 

61 Círculo jVíercantU 

Ayer mañana a las doce tuvo lugar 
el anunciado acto de propaganda mer 
cantil, en el Salón de Actualidades, 
organizado por la Comisión que tan 
activamente trabaja por crear en ésta 
un «Cítculo Mercantil e Industrial», 
que'reportara beneficios tanto a la cla
se a representar, como al país en ge
neral. 

El acto se vio muy concurrido rei
nando gran entusiasmo.! ornaron par 
te los Directivos de los Circuios mer
cantiles de Murcia y Cartagena, los 
que llevaron al ánimo de los congre 
gados la necesidad de la unión deto 
dos los comerciantes e industriales no 
solo de la localidad sino de la pro 
vincia, y que esto no se consigue de 

otro modo qua creando sus centros 
de reunión. 

Los oradores fueron mvy aplaudí 
dos. 

Para mañana martes, en el mismo 
local y hora de las 8 de la noche se 
acordó celebrar una importante Asam 
blea. 

¡Addante, señores! 

Don Antonio Jimé
nez, nuevo diputado 
por Barcelona, nos 
dice (jue si la reac
ción dominara los 

ideales de la Escjue-
rra Catalana, aun-
(jue lo duda, la ex

trema izcíuierda co
operaría a cine dicko 
triunfo fuese sólo en 
el resto de España, , 

amparándose y de
fendiendo la causa 

de Cata luña 

La Extrema Izquierda Federal fué 
la incógnita de las eleccíores celebra 
das el día 28. Obtuvo entonces este 
partido unos quince mil votos. Con 
motivo de las pasadas elecciones su i 
candidato, don Antonio Jiménez, ha 
salido triunfante por unos treinta y 
cinco mil. El resultado de las últimas 
elecciones ha hecho pensar a muchos 
que si la Extrema Izquierda Federal, 
en vez de ir por las ma morías, hubie
se ido en las elecciones del 28 por 
las minorías, hoy no serian diputa
dos los señores Nicolau d'Olwar y 
Abadal, pues estos puestos los ha
brían obtenido los candidatos afectos 
a la Extrema Izquierda Federa!. Y 
los que piensan así es p: rque supo 
nen, y no por cierto infundadamente , 
que la Izquierda Catalana, una vez 
convencida de que a sus candidatos í 
le sobraban votos para vencer, ha- i 

bria facilitado alguno de estos para 
que los candidatos de Extrema Iz
quierda Federal hubiesen salido vic
toriosos por las minoiias. 

Estamos en el despacho de don 
Antonio Jiméne z. De una de las pa
redes pende un magnífico retrato de 
don Francisco Maciá. en el que des
taca una cariñoí a dedicatoria al se
ñor Jiménez, y en la que queda sub
rayada la fervoro, a actuación de és
te por la libertad de Cataluña y de 
todos Iqs puebles de España. 

—¿Cómo se explica usted la dife
rencia de vo'os obtenidos por la Ex
trema Izquierda Federal en las pasa
das elecciones en relación con las 
celebradas el d'a 28 de junio? 

— Asegurado el triunfo de la <Es-
querra Catalana», ahora los obreros 
h .n querido testimoniar su simpatía 
a los que significamos el matiz de 
(x'rema Izquierda dintro de la R e 

pública, Adema', hay un sentimien
to le/oluclonario en el pueblo que lo 
manlf.jstó el dia da la proclamación 
de la Repúb ica y que aprovecha 
cuantas ocasiones se le presentan 
para demostrar a los gobernantes 
que lo que desea es la revolución. 

—¿Piensan ustedes dar una nueva 
organiz^ición a! partido? 

—Pensamos convocar una ásim-
b'ea, tanto dentro de la capital como 
en la provincia para que quede de
finitivamente sentado el futuro del 
P'rtido, que yo creo que está llama
do a desempeñar dentro del pals 
una verdadera cbra de transacción 
entre el régimen actual y el futuro. 

—¿Qué relación existe entre uste
des y el Partido Republicano Fede 
ral? 

—Si ei Partido Republicano Fede
ral no está conforme én avanzaren 
el ideario y abandonar el terreno en 
que se ha puesto de intangibilidad 
del de Pi y Margail, entonces nos
otros formaremos un partido federal 
aparte; en el caso contrario, nos uni
remos a ellos. 

Nosotros entendemos que ha de 
realizarse la transformación social 
del programa de Pi y Margal!. Cree
mos que e! problema soc'.al por na
ciones aisladas no puede resolverse, 
pues para elio es precisa una labor 
internaciona!. Por consiguiente, aspi 
ramos dentro de! terreno político lle
gar a una inteligencia internacional 
para conseguir que seamos un puen
te entre el actual régimen y el fu
turo. 

—¿Y cual es la posición de wsíe 
des ante la «Esquerra Catalana»? 

—Yo siento un gran carina por 
don Francisco Maciá. H^ permaneci
do al lado suyo durante dos mese?, 
y en este liempo he podido conven 
cerme, ante todo, de la gran simpa 
tía que inspira al pueblo el Presiden 
te de la Generalidad. Yo, que mis 
mejores afectos los "he dedicado al 
pueblo, tenia que mirar con una grarh 
simpf tía la actitud del señor Maciá 
en relación con éste. Ncsótros esta 
mos. por completo identificados con 
el espirilu de! Estatuto Catalán y es 
tamos dispuestos a defenderle en las 
Constituyentes. Para nosotros el Es 

D O C T O R A N T O N I O R O S 

e n l i s t a 

EX-AYUDANTE DEL DOOTOR POYALES 
EX-MEDICO AGREGADO DE LOS HOSPITALES DK 

SAN JOSÉ Y SANTA ADELA Y DEL NIÑO JESÚS,- DE MADRID 
EX PENSIONADO RN LA INDIA Y EN EGIPTO. 


